
令和 6 年度 鳥取大学優秀ポートフォリオ賞受賞者 感想 

 

地域学部 人間形成コース 2 年 

 この度はこのような賞を受賞できたことを大変嬉しく思います。  

 私は、教育と地域には大きなつながりがあると考え、教育についてだけでなく、地

域についても学べる鳥取大学地域学部に入学しました。ポートフォリオにも書いてい

るように、世界各地の教育や地域教育学などを学び、その知識を活かして、各地域に

おける教育の質の向上に関われる仕事に就きたいと考えています。 

 一年次では、教育について学ぶことに加え、地域学入門などで「地域」という言葉

の意味を深く考えました。また、一つのジャンルから解決策を出すのではなく、一見

関係のないように思える分野や、考え方、幅広い視点から問題に取り組むことが大切

だと感じ、地域教育を考える際にも幅広い知識や興味関心を持つことを心掛けたいと

思うことができました。しかしながら、様々な分野について学びを深める中で、どの

先生の意見にも共感できるため、結局、自分の考えを確立することは出来ませんでし

た。そんな時にこの賞に選んで頂き、自分が悩んでいることは学びの過程のなかで必

要なことであり、今後の学びに活かすことができると考えられるようになりました。 

ポートフォリオへの記入は、一年間で自分が学んだことを振り返るきっかけになり

ました。日常では感じることのできない、自分の成長を感じることができ、また、こ

れからの学びのためにも自分に足りていない部分を見つけることが出来ました。 

私は、小学校教員になりたいと思っています。一貫した志向性、価値意識をもつた

めにも、さらに学びを深め、教壇に立つ際には、自分なりの意見をもてるようにした

いと思います。 

ありがとうございました。 

 

医学部医学科 6 年 

この度は鳥取大学優秀ポートフォリオ賞を賜りましたこと、心より感謝申し上げま

す。私が e ポートフォリオに力を入れたきっかけは、自分が日頃熱心に取り組んでい

る研究についてアピールできるようになりたいと考えたことでした。私は大学生活と



並行して研究を行い、研究室の先生方の多大なご支援もあり、筆頭著者として英語論

文を国際雑誌に掲載することができました。しかし、残念ながら今のところ本学で

は、学生の研究活動が表彰される機会は少なく、就職活動等でどのようにして研究活

動をわかりやすくアピールするのかについて悩んでいました。そのような中、優秀ポ

ートフォリオ賞があることを知り、日頃の研究活動を中心に e ポートフォリオを記載

しました。結果として、私の e ポートフォリオは優秀ポートフォリオ賞を頂くことが

できたため、研究活動について就職活動でわかりやすくアピールすることができまし

た。 

おそらく、私の他にも大学の成績には反映されないが放課後や休日の時間を費やして

取り組んでいることがある学生はいると思います。本来の e ポートフォリオの趣旨と

は異なるかもしれませんが、そういった学生のがんばりを認めて称える場としても e

ポートフォリオは大変意義深いものだと考えます。 

最後に、昨年度も鳥取大学優秀ポートフォリオ賞を受賞していたため、就職先への推

薦状に先生が本賞のことを記載してくださり、推薦状の内容が充実したものとなりま

した。そして、第１志望の就職先に就職内定をいただくことができました。本賞を受

賞させていただき本当によかったと心から感じています。 

 

医学部生命科学科 4 年 

私は、1 年から 4 年前期までポートフォリオにその時に活動したことや考えたことを

記録してきました。記載し始めた当初は、自分がしてきている活動やその時の考えを

忘れないように記録しておきたいと思い、e-ポートフォリオをメモ代わりとして使用

していました。1 年の時に活動していたことや考えていたことは 4 年の時点では忘れ

てしまっていたのですが、e-ポートフォリオに書いていたおかげで振り返ることがで

きました。また、4 年間を通じて自分の成長も実感できますし、自分の考えを整理す

ることにも役立っています。e-ポートフォリオで記載したことは今後の自分の進路や

キャリアにおいても参考にして行けたらと思います。 

 e-ポートフォリオの活用の仕方に関して、あまり難しく考えずに、その時活動した

こと、考えたことを軽く箇条書きでメモするくらいの気持ちでやってみるのでも良い

と私は思います。それに加えて、DP の評価などを通じた自己分析や振り返りを行う

となお良いと思います。 



 

医学部生命科学科 2 年 

この度は優秀ポートフォリオ賞をいただき光栄に思います．私は高校時代から e ポー

トフォリオを書いていて，記録することの重要性を自覚しています．今回は作成した

ポートフォリオを担当教員にお見せし，奨学金の推薦書を作成していただくことにも

活用しました．奨学金の面接では推薦書を高く評価していただき，ポートフォリオを

作成した意義を感じました．ありがとうございました． 

 

工学部機械物理系学科 3 年 

e ポートフォリオで自分のやってきた活動を記録し、可視化することによって、自分

が力を入れてやってきたことが分かるとともに、足りない部分について考えるきっか

けになりました。これからも、色んなことへの興味を持ち続けて、積極的に取り組ん

でいきたいと思います。 

 

工学部化学バイオ系学科 3 年 

この度は優秀ポートフォリオ賞をいただきまして、非常に嬉しく思います。 

私は化学バイオ系学科の学生であるため、専門科目の学習として実験を行うのです

が、実験レポートを書く際に実験ノートの有用性を強く感じます。実験当日は実験の

手順や反応の様子などをしっかり覚えていますが、次の日には記憶が抜け落ち始め、

事細かに思い出すことは困難になります。実験ノートを振り返ることで実験の様子を

思い出すことができるようになり、詳細に書かれていればいるほど記憶が鮮明によみ

がえって、実験に関する理解を深めたり次の実験を具体的に想像したりすることに大

変役立つと実感しています。 

これは日々の生活も同じだと思います。毎日の出来事をその日その日は覚えていて

も、1 か月後、1 年後には忘れてしまう。しかしこれはポートフォリオなどの記録をと

ることで、そのとき自分が何をしてどのように思ったかを後からいつでも振り返るこ

とができるようになります。自分の経験や考えの記録を振り返ることで、現在の自分

とのつながりや成長を実感することができるようになったと感じました。記録と振り

返りを繰り返すことで、未来の自分の成長に繋がると強く思います。 



未来の自分の行動をより良いものにしていくためにも、これからもポートフォリオを

記録し続ける所存です。 


